

1. MOT de BIENVENUE et INTRODUCTION

Le Président souhaite la bienvenue à tous les membres et ami(e)s à l'ouverture de cette Assemblée Générale Ordinaire 2025 du CLUW.

Bienvenue à nos élus,

- M Philippe RICHERT Adjoint au Maire de Wittenheim
- M Pierre PARRA Adjoint au Maire Wittenheim
- Mme Marie France VALLAT Conseillère d'Alsace
- M Pierre VOGT Conseiller d'Alsace

Il excuse Monsieur le Maire de Wittenheim de ne pouvoir assister à notre Assemblée Générale.

En introduction, comme de coutume, le Président débute l'Assemblée Générale par une citation de Kem NUNN (Scénariste de séries télévisées et un romancier américain) :

On dit que ce sont nos choix qui font ce que nous sommes.

Cette idée est très répandue et soulève une question profonde sur la nature de l'identité et du libre arbitre. En effet, nos choix, qu'ils soient grands ou petits, définissent notre parcours, notre personnalité et, en fin de compte, qui nous sommes et qui nous devenons. Chaque décision, chaque tournant dans notre vie a un impact, même si parfois cet impact ne devient visible qu'avec le temps.

Cela fait écho à l'idée que nous ne sommes pas seulement le produit de nos circonstances ou de nos origines, mais aussi de la manière dont nous choisissons d'y répondre. Nos choix façonnent nos valeurs, nos relations et même notre perception du monde. Bien sûr, il y a des éléments extérieurs qui influencent nos décisions, comme l'éducation, la culture ou les événements imprévus, mais le fait de pouvoir choisir reste un puissant moteur de notre développement personnel.

Pensez-vous que nos choix sont toujours conscients, ou qu'il existe aussi des choix que nous faisons sans vraiment y penser ? Je vous laisse la réflexion !

2. Contrôle de la liste des présences

Le résultat de la liste de présence contrôlée par les scrutateurs Mme Aline SPEYBROECK et M Christophe BADER est :

- Nombre de présents : 44
- Nombre de pouvoirs : 24

Ce qui nous fait un total de 68 adhérents présents ou représentés sur 118 adhérents.

Le quart exigé de nos statuts s'élève à : 29

Le quorum exigé par l'article 20 des statuts est atteint et l'assemblée peut siéger valablement.

Mais avant de commencer nos travaux, le Président invite l'assemblée à observer une minute de silence en mémoire de :

	Nom	Date décès	Age
Ancien membre du comité	M André DELSPERGER		99ans
Adhérent	LIGIER Fernand		85 ans
Adhérent	WATZKI Dominique		63 ans

3. Ouverture de l'Assemblée Générale Ordinaire

Le Président déclare ouverte la séance de l'Assemblée Générale Ordinaire 2025 permettant de délibérer sur l'ordre du jour tel qu'il figure dans la convocation qui a été adressée.

4. Approbation du procès-verbal de l'AGO du CLUW du 21 mars 2024

Comme le PV a été adressé avec la convocation aux adhérents, la lecture ne sera pas faite. Il n'y eut aucune question ou observation

Le procès-verbal de l'AGO du CLUW du 21 mars 2024 a été approuvé à l'unanimité des membres présents.

5. Rapport moral du Président

Chers membres, nous voici à l'heure du bilan,
Pour célébrer ensemble une année de
fonctionnement.

Il est grand temps de vous faire entendre
Le rapport moral que vous attendez tant.
Les efforts, les défis et les moments partagés,
Tout cela mérite d'être amplement évoqué.
Comme de coutume dans ce genre d'exercice
Je vous ferai un résumé sans caprice.
L'année 2024 diffère de peu de sa précédente
Mais apporte un résultat en insuffisance.
En **janvier**, le froid n'a pas freiné nos envies
Nos adhérents ont travaillé, unis et ravis.
Des projets ambitieux ont pris leur envol
Avec passion et ardeur, chacun dans son rôle.
Les membres très fidèles et dévoués
Sont venus de ce pas, payer
Leur nouvelle cotisation annuelle
Pour la grande satisfaction d'Emmanuel.
En **février**, les réunions se sont multipliées
Pour affiner nos plans et mieux nous préparer.
Les idées ont fusé, les débats furent riches,
Dans un esprit collectif et croyez-moi sans triche.

Mars a vu naître des actions concrètes,
Des initiatives, des projets de vrai casse-tête.
Notre Assemblée Générale annuelle
A regroupé nos adhérents tous fidèles
Venus écouter d'une oreille critique
Les résultats comptables d'une année cyclique.
Les sourires échangés, les succès fêtés,
Ont montré la force de notre communauté.
Par ailleurs, un changement au sein de notre Comité,
Porte cette affirmation sans précédent des délégués.
Et c'est dans cette ambiance bon enfant et choisie
Que l'assemblée fut contrainte de se dire à très vite.

Avril a apporté son lot de défis,
Mais notre détermination et notre énergie,
Au sein de l'équipe de la menuiserie
Débordent d'imagination et de stratégie.
Ensemble, nous avons surmonté les obstacles,
Avec courage, persévérance et sans spectacle.

Mai fut le mois de tous les salariés
Sachant qu'un grand pont les en a assurés.
Les journées de travail à la menuiserie
Ont été rognées mais pas sans tracasserie.
Notre animateur, maître menuisier
A pu profiter d'un congé bien mérité.

Pendant ce temps, le local archives et stockage des
panneaux

A retrouvé tout son éclat et son brio,
Sous l'impulsion du Comité de permanence
Merci à vous messieurs à la recherche de
l'excellence.

Toujours en mai, la menuiserie a connu une journée
de travail

Où chaque adhérent a pu réaliser un nettoyage sans
faulle.

101 heures ont été consacrées lors de cet appel
Pour entretenir l'ensemble de tous nos appareils.

D'ailleurs, nos remerciements vont à tous les
adhérents

Femmes et hommes pour leur bon et loyal
dévouement.

Juin a vu nos rangs se resserrer,

Les beaux jours sont venus et nos efforts salués.

Les fruits de notre labeur ont commencé à éclore,

Pour notre association, quel bel essor.

Une très bonne consommation en matières
premières

Nous a obligé d'acheter des grumes entières

Et de ce pas chez notre fournisseur de bois

Nous avons sorti le chéquier, cela va de soi.

L'été a été le temps de la réflexion et de la pause,

Pour mieux repartir, pleins de nouvelles causes.

Manu dans cette coupure de 4 semaines

A délaissé la menuiserie sans peine.

Juillet et **août** ont été largement appréciés des
adhérents

Car dès le 19 août une reprise s'est faite dans les
temps.

Quelques petites dépenses ont été réalisées afin de
remplacer

Imprimante en panne et PC fatigué.

Septembre est arrivé, plein de promesses,
Avec la rentrée, une énergie sans faiblesse.

Afin de vous plaire davantage, le site du CLUW a fait
une cure de jouvence

Pour faciliter les choix de votre exigence.

Ralentir le processus de vieillissement n'est pas une
mince affaire

A laquelle le Vice-Président et moi-même avons fait
notre univers.

Octobre, mois de l'action,

A vu se concrétiser bien des ambitions.

Centre de Loisirs Utiles de Wittenheim – La Menuiserie Associative

Des projets finalisés, des rêves réalisés,
Grâce à chacun de vous, notre vision s'est affirmée.
Le 25 octobre a été notre seconde journée de travail
Pour maintenir les locaux, le matériel et tout l'attirail
Dans un état nickel pour un résultat très probant
Par des membres volontaires et partisans.
Encore mille mercis à vous les membres engagés
Dans ce sacerdoce tous les ans renouvelé.
Comme annoncé dans le magazine Vitamine
La journée « Portes Ouvertes » a fait bonne mine.
Elle s'est déroulée le 26 octobre de 9h à 15h
Au sein de notre menuiserie dans la bonne humeur.
Vous fûtes nombreux à découvrir notre univers
d'exigences
Fait de machine et de bois de toutes les essences.
Novembre, avant dernier mois de l'année
Nous a poussé dans une course effrénée.
Combien d'heures consacrées par Julien, Maurice et
Mireille
Pour arriver à terminer les objets que nous
proposons pour Noël ?
Je n'oublie pas Serge, Jean-François et Manu
Dans cette ambiance révélatrice et absolue.
Car les vendredis après-midi de la seconde quinzaine
Nous avons dans notre grand local mis en scène
L'ensemble des réalisations choisies
Pour vous, adhérents, parents et amis.
Enfin, novembre fut aussi le début du nouveau site
cluw.fr en ligne
Celui que nous vous promettions comme un résultat
sublime.
Comme tous les ans à cette période de **décembre**,
L'inventaire du stock a réuni le Comité des membres.
Nous disposons d'un stock d'articles de quincaillerie
de qualité
Que nous vous recommandons vivement d'utiliser.
Les heures de bénévolat effectués par les membres
de notre Comité
Représentent 1000 heures soit 0.55 ETP.
Les jours de fermeture du Centre permettent à notre
animateur
Sans attendre, de souffler et de prendre des heures
de bonheur.
En mai 5 jours, juillet et août 20 jours et décembre
pour Noël
Ont été les jours de repos d'Emmanuel.
Il n'y a pas eu au cours de cette année,
d'investissement notable
Car l'association ne dispose pas d'un niveau de
finance remarquable.
En matière de développement, notre activité a
consisté sans audace
En la parution d'articles dans les DNA et l'Alsace,

En la distribution à Wittenheim de tracts dans les
quartiers
Et en la mise à jour régulière de notre site bien ciblé.
À noter que plus de 4000 internautes l'ont visité à ce
jour,
Une moyenne de 200 visites par mois, un sacré
parcours.
En matière de sécurité, nous n'avons eu à déplorer
aucun accident.
Et comme chaque année, nous vous rappelons cette
importance
Du respect des consignes de sécurité et du
règlement intérieur
Et nous ne transigerons pas, sur toute cette rigueur.
Nous sommes toujours en partenariat avec
l'Université Populaire
4 membres se sont inscrits à notre activité très
solidaire
Pour une période maximale de 6 mois,
Ensuite, ils pourront adhérer au CLUW, cela va de
soi.
Toutes ces actions nous ont permis d'accueillir en
2024, 118 adhérents.
Prêts à renouveler leur cotisation tous les ans.
Comment voyons-nous notre avenir à la menuiserie
?
Une vision quelque peu ternie par l'actualité suivie.
Mais notre choix n'est pas de baisser les bras
Car l'avenir nous appartient dans tous les cas.
Ainsi, les réseaux sociaux dans cet internet grandiose
Fera du CLUW le second souffle avec lequel on
compose.
Un projet de vidéos est en route au sein des équipes
Des vidéos de composition d'un projet de mobilier
De A à Z réalisé par des membres expérimentés.
Je vous laisse deviner ce résultat attendu avec
ferveur
Par l'ensemble des personnes accros à notre serveur.
Je ne peux pas terminer mon rapport moral
Sans souligner le travail exceptionnel et professoral
De Manu, notre moniteur et animateur de taille
Qui s'emploie chaque jour à accompagner dans le
détail,
Pierre, Jean, Patrick, Anne-Catherine et Nathalie
Dans l'exécution d'un projet sans anomalie.
Mon rapport touche à sa fin,
Mais notre élan continue, nous vous le devons bien.
Chers membres, merci pour votre engagement,
Et votre soutien, votre foi, votre dévouement.
Merci à vous, chers partenaires, Mairie et
Collectivité Européenne d'Alsace
Sans votre soutien sans faille et tenace
La menuiserie peut peu de chose

Centre de Loisirs Utiles de Wittenheim – La Menuiserie Associative

Par ces temps moroses.
Les sourires échangés, les rires partagés,
Ont fait de notre chemin un doux sentier.
Pour l'avenir, nos rêves s'élèvent,
Vers de nouveaux projets, de nouvelles trêves.
Ensemble, continuons à bâtir,
Un monde meilleur, un avenir à chérir.
Les défis, nous les avons affrontés,
Avec courage, ensemble, unis et déterminés.
Car nous continuerons à bâtir l'avenir,

Avec la même passion et envie sans jamais faiblir.
Que les nuances chaudes et caressantes du bois vous
incitent à la douceur à la tendresse et l'émoi.
Ce rapport moral est mon témoignage,
De nos efforts, de nos succès, de notre courage.
Merci à vous tous pour cette belle aventure,
Je sais que cette année vous renouvez votre
signature.
Ensemble, nous sommes plus forts, c'est certain,
Et c'est avec vous que nous tracerons demain.

6. Rapport d'activités des ateliers en 2024.

Avant de laisser la parole au moniteur, le Président rappelle qu'en 2024, l'activité de la menuiserie a globalement été perçue comme une **contribution positive** au climat social de la ville de Wittenheim en permettant à un grand nombre de personnes d'établir et de réaliser de nombreux projets d'équipements personnels avec l'aide de notre moniteur Manu.

Il est bon de préciser que le monde de retraités actifs à la menuiserie représente près de 50% de nos adhérents et cette activité saine que nous proposons leur permet de rester moralement et physiquement en excellente santé. Autre précision, le personnel féminin membre du CLUW représente actuellement 25% de l'ensemble des adhérents, merci mesdames de participer à l'évolution de la menuiserie associative.

La parole est cédée au **moniteur Manu Klein**.

Comme chaque année, je vous présente le rapport d'activité de l'atelier. Alors, pour l'année 2024 :

- 118 membres** ont payé leurs cotisations (soit 1 de plus par apport à 2023)
- 33 nouveaux adhérents** ont été initiés au travail du bois (soit autant que l'an passé)
- 6330 heures** de travail ont été relevées par nos adhérents (soit 17% de plus)
- 16.24 m3 de bois (soit 1.24m3 de +)** et **232.62 m2 de panneaux** ont été transformés en produits divers
- Au total, **444 factures (soit 2% de plus)** ont été établies et de nombreux projets menés à terme.

Certains chiffres énoncés ont, comme pour pouvez le constater, progressé. Cette progression implique une présence, une disponibilité et un travail plus notable de ma part auprès des membres présents. Je vous remercie pour votre patience à l'atelier, je n'oublierai personne et je viendrai vers vous.

Dans le but de planifier tous ces travaux et pour le bon fonctionnement de notre atelier, Le moniteur demande **EXPRESSEMENT** de prendre rendez-vous et à lui présenter les nouveaux projets à l'avance.

Il rappelle, comme chaque année, de **respecter scrupuleusement le règlement intérieur** et d'**observer** impérativement les **consignes de sécurité**.

Par Ailleurs,

☞ **La carte de décompte des heures** doit être remplie tous les jours afin de disposer de chiffres fiables pour le fonctionnement.

☞ En fin de vacation, exception faite des collages, il faut débarrasser les établis et les chariots, le projet ne doit pas rester sur un établi.

☞ Après chaque utilisation des machines, il faut nettoyer la machine et le sol alentour.

A ce sujet, nous avons constaté un vrai relâchement : certaines personnes utilisent les machines, produisent des copeaux et de la poussière et quittent le Centre sans avoir touché un balai ou un aspirateur.

☞ Ensuite, en fin de projet, l'emplacement qui vous a été confié doit être libéré en mettant vos chutes dans la caisse à chutes ou en les emportant chez vous. Vous pourrez toujours revenir travailler ce bois ultérieurement lors d'un nouveau projet.

Nous sommes obligés régulièrement de vous envoyer un mail vous demandant de libérer votre emplacement. Si rien n'est fait, nous enlèverons les restes de bois.

De nombreux projets ont vu le jour en 2024 et nous sommes fiers de vous les exposer dans notre sas d'entrée de la menuiserie pour les personnes qui le souhaitent.

7. Bilan financier de l'exercice 2024.

Patrick BAUER trésorier, présente le compte de résultat et la présentation du bilan 2024.

Chaque adhérent a reçu les documents financiers lors de son arrivée.

Concernant le compte de résultat,

Les ressources de notre association se composent :

- Des ventes de produits et services pour 49 868€, une progression de +20.3%
- De subventions d'exploitation pour 18 780€ soit une progression de 2.2%
- Des cotisations et droits d'entrée pour 10 585€ soit + 9.2%
- De produits financiers pour 1 163€ soit -35.4% (baisse du montant de l'épargne)

Les dépenses sont essentiellement représentées par :

- Les comptes d'achats pour 34 174€ soit une diminution de 9%
- Le poste « Variation des Stocks » en négatif de 8 449€
- Le poste salaire et charges sociales pour 40 481€ soit +2%
- Les amortissements pour 5 427€ inchangés

Notre résultat final, après imputation des produits exceptionnels s'élève à **-7 215.37€**

Pour bien expliquer la situation financière, des informations complémentaires concernant le résultat net négatif de l'exercice 2024 sont apportées :

- Malgré notre restriction des dépenses, le résultat comptable est négatif pour la troisième fois consécutive
- Cependant, nous avons augmenté de 20% nos ventes et nos dépenses ont diminué de 9%
- Par ailleurs, la ville a subventionné à hauteur de 18.780 les frais de salaire du moniteur ce qui correspond à une baisse de 50% depuis 2020.
- Les postes « Electricité et Gaz » ont progressé de 27.5%

Concernant le bilan de l'exercice 2024 :

- L'actif immobilisé s'élève à 29 224€ soit -15.7%
- L'actif circulant c'est-à-dire le stock : 30 646€ soit - 21.6% (achat de bois)
- Le passif du bilan reprend :
- Les capitaux propres pour 108 475 une baisse de 4%
- Et le résultat négatif de 7 215,37€

Le résultat total du bilan s'élève à 101 257€ soit une baisse de 6.7% par rapport à 2023, alors qu'en 2023 il baissait déjà de 4%.

8. Rapport des réviseurs aux comptes.

Les comptes ont été vérifiés le 4 février 2025 par **Martine STRICH et Gilbert VALLAT**.

Nous vous retraduisons le texte lu ce jour par les réviseurs aux comptes.

Madame, Monsieur,

En vertu du mandat qui nous a été confié lors de la dernière Assemblée Générale de l'Association, nous avons l'honneur de vous faire part des conclusions des vérifications que nous avons menées en présence du trésorier de l'association. La révision des comptes de l'Association s'étend pour la période du 1^{er} janvier au 31 décembre 2024.

Les vérifications effectuées nous permettent de dire que les comptes reflètent fidèlement la situation financière de l'association :

- Que les comptes sont tenus avec soin et exactitude,
- Que les chiffres du bilan et du compte de résultat correspondent aux justificatifs présentés,
- Les soldes en banque sont conformes aux extraits de comptes.
- Pour la période, il n'y a pas d'emprunt ni de crédit en cours.

En conséquence, nous ne pouvons que vous recommander d'approuver les comptes de l'exercice 2024 qui vous sont soumis et d'en donner décharge au Comité.

En foi de quoi, nous avons rédigé ce présent rapport.

Wittenheim, le 4 février 2025 - Signé : Gilbert **VALLAT** et Martine **STRICH**

9. Présentation du budget prévisionnel 2025

Nous avons dû revoir le budget prévisionnel 2025 à la baisse afin de l'équilibrer au mieux.

Les ventes de produits et services progressent légèrement de 2.7% par rapport à 2024 :

Cependant, les subventions d'exploitation devront, elles, s'élever à 26 000€

Par ailleurs, le poste des achats connaît une nouvelle diminution de 7% alors qu'en 2024 la diminution était déjà importante de 24%

Et les charges de personnel sont quasiment identiques à celle de l'année passée.

L'ensemble du budget prévisionnel est en régression de 2.7% à 130 518€

Petite PRECISION :

- L'équilibre du budget prévisionnel 2025 n'a pu être réalisé qu'à la condition de recevoir de la ville de Wittenheim une subvention minimale de 26 000€ pour enfin équilibrer nos comptes, sans quoi, le déficit en 2025 sera encore plus important qu'en 2024, car certaines dépenses sont incompressibles et notre marge ne peut se faire que sur la vente du bois.

10. Approbation des comptes et quitus au Comité de Gestion.

Mise au vote de la résolution suivante :

« L'Assemblée Générale Ordinaire, après avoir pris connaissance du :

- Procès-verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire du 21 mars 2024,
- Rapport d'activités des ateliers,
- Bilan financier de l'exercice 2024 qui présente un résultat négatif de **7 215,37€**,
- Budget prévisionnel 2025
- Rapport des réviseurs aux comptes,

approuve ces rapports dans leur intégralité et donne quitus au Comité pour sa gestion jusqu'au 31 décembre 2024 ».

L'ensemble des résolutions a été approuvé à l'unanimité des membres présents

11. Elections

Election du tiers sortant du Comité de Gestion

- **Sont Sortants** : Hugues BIRLING et Hubert HOOG

Ils se représentent.

La reconduction des deux membres du Comité est approuvée à l'unanimité des membres présents

12. Election de deux réviseurs aux comptes pour l'exercice 2025.

Un nouveau candidat est nécessaire pour remplacer Gilbert VALLAT qui vient de prendre son second mandat. Il s'agit de **Marie-Stella MUNINGER**.

Les deux adhérents réviseurs aux comptes ont été approuvés à l'unanimité des membres présents.

13. Nomination de deux scrutateurs pour l'exercice 2025

Nous maintenons les deux candidats actuels pour l'année à venir s'ils sont d'accord.

Il s'agit de **Aline SPEYBROEK** et **Christophe BADER**.

Les deux adhérents scrutateurs ont été approuvés à l'unanimité des membres présents.

14. Fixation du montant des cotisations et droit d'entrée pour 2026

Comme vous le savez, le CLUW a toujours eu pour objectif de soutenir ses adhérents et de mener à bien les projets de ses adhérents. Cependant, nous faisons face depuis plusieurs années à un déficit récurrent de nos finances, ce qui met en péril notre capacité à continuer d'offrir les services et activités qui nous unissent.

Nous avons entrepris différentes démarches pour limiter les dépenses et optimiser nos ressources, le résultat financier vous a été présenté, mais malgré ces efforts, la situation reste difficile. Pour assurer la pérennité de notre association à court et moyen terme, il est devenu nécessaire de revoir nos ressources financières. Par

ailleurs, la subvention de la ville de Wittenheim que nous souhaiterions voir augmenter, se réduit chaque année et ne parvient plus à couvrir le salaire de notre moniteur animateur.

Après une analyse approfondie de notre situation, le Comité propose une augmentation des cotisations des membres et du droit d'entrée de **15 euros** (quinze euros) chacun, soit un droit d'entrée de **90 euros** (quatre-vingt-dix euros) et une cotisation annuelle de **95 euros** (quatre-vingt-quinze euros). Ces augmentations prendront effet à partir de l'année prochaine soit au premier janvier 2026. Cette mesure est essentielle pour équilibrer partiellement nos comptes et nous permettre de continuer à offrir les services auxquels vous êtes attachés.

Notre objectif est de garantir une gestion saine et transparente de notre association, tout en préservant l'accessibilité de nos activités pour tous les amoureux du bois. Nous vous remercions de votre compréhension et de votre soutien dans cette étape cruciale pour l'avenir de notre structure.

15. Projets d'activités pour 2025

• Le CLUW a 20 ans

Le 1^{er} octobre 2005, a eu lieu l'inauguration du nouveau Centre de Loisirs Utiles de Wittenheim en présence de M le maire de Wittenheim, M Antoine HOME et son conseil municipal, M le Sous-préfet de Mulhouse, M Jo SPIEGEL et M GIOVANNETTI, représentant les MDPA et de Gérard VONTRAT, ici présent. Il a été déclaré que ce nouveau centre devra permettre de garder en vie et de pérenniser une œuvre sociale et majeure instituée par les MDPA en 1956. (Cela fera bientôt 70 ans)

Notre but qui a pour objet d'occuper avantagement les loisirs des membres en mettant à leur disposition les moyens de réaliser personnellement, sous la direction d'un moniteur compétent, tout objet utile ou décoratif pour leur usage personnel, et de permettre l'épanouissement de la personne humaine en lui donnant la possibilité d'extérioriser ses facultés créatrices et artistiques, est toujours respecté à ce jour.

Compte tenu de la situation déficitaire du CLUW, nous ne ferons pas la fête mais nous tâcherons de trinquer en l'honneur de cette date tout à l'heure, qui marquera nos esprits.

• Programmation de vos projets

Comme vous l'a rappelé notre moniteur Manu, il est important de s'inscrire obligatoirement auprès de lui pour vos journées et heures de présence et de respecter votre engagement.

Un engagement non tenu pénalise un autre utilisateur.

Nos équipements permettent de satisfaire chacun dans la mesure où il s'inscrit et respecte le planning ainsi établi.

Les mots d'ordre restent toujours : discipline, patience, entraide, propreté et solidarité.

Je fais appel à l'engagement et à la solidarité de tous.

• Entretien du bâtiment 2025

Comme évoqué déjà les années passées, plusieurs luminaires néons sont hors service, ils ont été remplacés par des luminaires non indispensables et le Centre souhaite être rattaché au vaste programme de la ville de Wittenheim qui a prévu de remplacer tous les éclairages publics par de l'éclairage avec des rampes Leds.

Cela nous permettra de diminuer notre consommation d'électricité, bénéficier d'une meilleure visibilité et d'alléger ainsi nos charges de fonctionnement qui ont progressé de 27.5%. Pour mémoires sont concernés une cinquantaine de luminaires.

Rendez-vous a été pris avec M P PARRA, Adjoint au Maire de Wittenheim qui nous a promis de régler cette situation.

• Développement de notre activité

- Mise à jour régulière de notre site Internet, que je vous propose de consulter fréquemment pour y découvrir l'actualité du moment
- Une campagne pour le développement de nos activités (presse, Internet et réseaux sociaux)
- Une distribution de prospectus dans les boites aux lettres faite essentiellement par Julien
- Partenariat actif avec L'Université Populaire de Mulhouse
- Je compte aussi sur nos adhérents pour faire connaître davantage nos activités
- Nous maintenons nos horaires, avec trois plages d'horaires possible avec priorité aux adhérents exerçant une activité professionnelle.

☞ **Ce printemps.**

Centre de Loisirs Utiles de Wittenheim – La Menuiserie Associative

Une journée « Portes Ouvertes » est organisée pour le public le samedi 26 avril et sont invités particulièrement les adhérents à faire visiter les ateliers aux membres de leurs familles et à leurs amis.

☞ **Pour les Fêtes de fin d'années.**

A partir de la mi-décembre, le vendredi après-midi sera consacré en partie à l'exposition et la vente d'objets fabriqués dans nos ateliers.

Les journées de travail sont programmées les vendredi 25 avril et 17 octobre 2025

Les horaires : 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 18h00

Tous les membres et particulièrement les habitués qui fréquentent les ateliers sont invités à participer à cette opération nécessaire pour le bon fonctionnement de notre structure.

• **Achat**

Encore cette année, aucun achat de machine n'est prévu.

• **Projet de développement**

Comme annoncé dans le rapport moral, Le Centre souhaite se faire connaître davantage.

Pour cela, il compte sur les réseaux sociaux et internet en mettant en ligne des vidéos, de la construction à la réalisation d'un projet mobilier de A à Z, en partant d'une planche en bois à son vernissage final. L'objectif est d'expliquer que, pour une personne habile de ses mains, il est possible de réaliser un projet personnel en bois, difficile d'acquérir dans les commerces classiques. Les premières vidéos sont en route et vous les découvrirez sous peu.

L'objectif est de rester dans cet univers qu'est le bois en le rendant accessible à de nombreuses personnes manuelles et soucieuses de la qualité d'un bien.

En outre, dans le contexte économique et social actuel difficile la menuiserie associative répond parfaitement aux attentes sachant que les bois sont issus d'exploitations locales raisonnées et que les projets développés par les adhérents limitent l'achat de mobiliers éphémères.

La menuiserie associative concourt également au dynamisme de la vie locale, à la participation citoyenne et à la création de richesses sociales et économiques durables à l'impact notable pour la commune. **Le Président tient à préciser que le centre est actuellement totalement dépendant de la subvention de la ville de Wittenheim qui finance le poste de l'animateur-moniteur Manu, et il compte sur son soutien indéfectible.**

La tribune libre du Magazine Vitamine du second trimestre donne par ailleurs, un espoir qui fait du bien au cœur : **« Malgré le contexte budgétaire contraint, l'équipe municipale continuera de soutenir le tissu associatif local, car le dynamisme culturel et sportif est, au sens de monsieur le maire, le sel de la vie locale et demeure fondamental pour la qualité de vie de nos concitoyens. »**

En conclusion, le centre est une association d'hommes et de femmes bénévoles souhaitant maintenir une certaine cohésion sociale au sein de la commune de Wittenheim, mais son **choix** ne doit pas être inaccessible et inatteignable, permettez-nous de le concrétiser car la douceur de la vie est bien plus importante que le prix qu'elle nous réclame.

• **Pour conclure, les remerciements vont :**

- A tous les membres de l'association qui par leur présence, leur fidélité et leur disponibilité ont aidé le CLUW à entretenir nos locaux et nos machines.
- A l'animateur Manu qui s'est impliqué depuis le début dans la marche de l'association, à la grande satisfaction du Président et des utilisateurs.
- Aux membres du Comité qui ont aidé le Président tout au long de l'année à faire fonctionner cette structure.
- A la ville de Wittenheim, M Le Maire, ses Adjoints et ses Conseillers Municipaux, pour leur soutien depuis la création du centre en 2005.

Le Président rappelle que la Ville de Wittenheim met à disposition gratuitement les bâtiments, accompagne le Centre de Loisirs Utiles par le versement d'une subvention de fonctionnement pour la participation au financement du poste de moniteur, des frais de chauffage et soutien le CLUW en cas d'achat de machines et de réparations importantes.

- Aux Conseillers d'Alsace pour leur présence régulière aux Assemblées Générales et leur soutien indéfectible dans les investissements.

16. Intervention des élus :

• Intervention de M Pierre PARRA – Adjoint au maire de Wittenheim

M PARRA intervient en apportant des réponses aux différentes difficultés que rencontre le CLUW dans ses installations électriques notamment le remplacement des 50 luminaires néons par des leds, moins coûteux et de meilleure qualité. Un technicien devrait passer début mai pour vérifier la faisabilité de ces remplacements et de les engager. Le second point un peu plus complexe consiste à mettre en place des panneaux photovoltaïques sur la toiture du bâtiment, une situation un peu plus délicate. En préalable à tout engagement, la commune va lancer en 2025, une étude de structure pour vérifier la faisabilité technique de recevoir ces panneaux. La commune va revenir vers nous pour nous donner le résultat de cette étude et l'éventuelle faisabilité.

• Intervention de M Philippe RICHERT – Adjoint au maire de Wittenheim

En introduction, M RICHERT salue la qualité et la tenue de cette Assemblée Générale qui présente une structuration complète. Il salue la mémoire de nos adhérents disparus, notamment Dominique WATZKY, plasticien de renom qui a su durant sa carrière mettre en valeur Wittenheim dans sa notoriété artistique. Il salue également un président qui a su poursuivre avec acharnement les travaux de Gérard VONTRAT qui lui-même était très précis dans la tenue des aspects et budgétaires et associatifs. Ce partenariat fonctionne très bien et la ville de Wittenheim reste le partenaire principal à l'écoute en permanence. À tout moment le CLUW peut venir vers la municipalité. Il excuse Monsieur le maire pour son absence qui l'occupe dans d'autres fonctions au niveau national telle que représentant de l'association des maires de France. Il félicite aussi le centre pour la tenue du bâtiment pour maintenir cet outil dans un parfait état de fonctionnement. Il relève également que nous nous fournissons dans une filière raisonnée du bois, notamment dans le contexte écologique et environnemental actuel. Il félicite l'ensemble du Comité. Le 4 avril aura lieu le Conseil municipal qui annoncera les subventions 2025 qui seront à la hauteur de ce qui a été évoqué.

• Intervention de Mme Marie-France VALLAT – Conseillère de la CEA

20 ans, Mme VALLAT évoque la construction du bâtiment du CLUW avec Gérard VONTRAT, alors qu'elle était adjointe à la ville en charge des bâtiments de Wittenheim. Elle évoque également la fusion des deux CLU existants alors à Wittenheim, une fusion qui s'est déroulée dans la plus grande sérénité, de façon positive entre les deux présidents, Jean-Pierre MEYER et Gérard VONTRAT. Par ailleurs, l'architecte de la construction, M MONGIELLO, a pris en compte l'ensemble des besoins et remarques qui ont été faites pour que ce bâtiment corresponde pleinement aux besoins. Depuis, Mme VALLAT n'a pas manqué beaucoup d'Assemblées Générales au CLUW. Elle rappelle qu'aujourd'hui existe encore 3 CLU dans la région sur les 6 au démarrage, 3 CLU qui fonctionnent différemment. Elle félicite notre moniteur, Manu, pour son travail depuis 2006 au sein de l'association. Le rôle de la CEA n'est pas d'accompagner les associations dans son fonctionnement mais bien dans les différents investissements utiles, ce qui s'est largement fait par le passé et encore dernièrement. Elle remercie également le Président pour son rapport moral différent des autres avec la poésie en plus.

• Intervention de M Pierre VOGT – Conseiller de la CEA

En introduction, M VOGT complète la citation du Président avec celle de Jean-Paul SARTRE qui disait « L'homme n'est rien d'autre que son projet, il n'existe que dans la mesure où il le réalise ». Le Centre de Loisirs Utiles permet à ses adhérents d'exister, de vivre de la passion de fabriquer quelque chose avec ses mains. L'association est aussi un lieu de rencontre et de partage et la CEA est très fière de pouvoir l'aider lorsqu'il s'agit d'investissement. Bon vent à votre association.

• Intervention des adhérents

Le centre est un lien social important, on rit ensemble, on oublie nos petits malheurs, c'est une association agréable. Nous disposons d'un bâtiment pratique et entretenu par les adhérents deux fois par an. Mme VALLAT rajoute que le bâtiment a aussi été financé grâce aussi aux Fonds Européens.

Le Président remercie les intervenants pour l'intérêt qu'ils manifestent à l'association depuis sa création et déclare clos l'Assemblée Générale Ordinaire 2025.

Le verre de l'amitié est offert à l'ensemble des participants.

Le Président : Hubert HOOG